



BULLETIN DE VEILLE



Parmi les sujets qui ont retenu notre attention cette semaine, il aurait été impossible d'ignorer la parution d'un volumineux rapport de Santé Canada qui détaille les impacts des changements climatiques sur la santé des Canadiens. Un chapitre de cette nouvelle publication nous a plus particulièrement intéressés. Il porte sur les problèmes de santé mentale que peut engendrer l'urgence climatique, et surtout, sur les pistes d'action pour s'y adapter.

Aussi dans ce bulletin de veille: un forum incontournable pour toutes les personnes qui s'intéressent à l'éducation par la nature, une réflexion en profondeur sur les systèmes alimentaires durables et bien d'autres nouvelles pour inspirer tous ceux et celles qui, comme vous, œuvrent au quotidien à changer le monde.

L'équipe de rédaction



Agriculture urbaine

Impacts des changements climatiques sur la santé des Canadiens: constats et pistes d'action

Santé Canada vient de publier un imposant rapport intitulé : La santé des Canadiens et des Canadiennes dans un climat en changement: faire progresser nos connaissances pour agir. Car il y a urgence d'agir, en effet, puisque l'on mesure déjà des impacts nuisibles sur la santé des populations. Et plus le réchauffement sera important, plus les menaces pour la santé seront grandes. Il est grand temps d'apprendre à nous adapter pour surmonter les défis qui nous guettent.

[LIRE L'ARTICLE](#)



Pédagogie plein air

Forum ALEX: pour offrir un environnement nature à nos tout-petits

L'éducation par la nature a le vent en poupe. Toutefois, l'accès aux milieux naturels de proximité peut poser bien des défis : distance, déplacement, cohabitation, aménagement, services, etc. Découvrez, dans le cadre de ce Forum Alex, quelles sont les pistes de solutions qui répondent le mieux à ces enjeux.

[LIRE L'ARTICLE](#)



Blogue

Alimentation et futur de la planète: flexitariens demandés d'urgence!

Toujours à l'affût des dernières tendances en matière de systèmes alimentaires, notre journaliste Françoise Ruby s'est penchée sur la démarche du Conseil des ministres des pays nordiques européens qui s'est fixé pour mission de rendre leur système alimentaire plus durable et de publier cette année des recommandations alimentaires arrimées à la protection de l'environnement.

[LIRE L'ARTICLE](#)

EN RAFALE



L'intelligence artificielle pour donner un coup de pouce à l'agriculture hivernale

Des fraises fraîches de chez nous au mois de février? Ça existe déjà. Elles sont cultivées dans une ferme verticale où des systèmes reproduisent le vent, la pluie ainsi que le lever et le coucher du soleil. Or, tous ces systèmes, indépendants les uns des autres, sont pour le moment contrôlés à la mitaine. Mais bientôt, l'intelligence artificielle sera mise à contribution pour optimiser ce type de production et, qui sait, abaisser le prix de ces fraises, plus coûteuses, mais plus goûteuses, que celles qui ont parcouru des milliers de kilomètres dans des camions réfrigérés...

Source : [L'Actualité](#)

Budgets participatifs: des échanges franco-québécois

Le Centre d'écologie urbaine de Montréal, en collaboration avec Décider Ensemble, organise une rencontre virtuelle: Vers un réseau franco-québécois des budgets participatifs: focus sur les pratiques d'inclusion. Tous les professionnels et les élus qui s'intéressent à ces questions, des deux côtés de l'Atlantique, sont invités à s'inscrire à cet événement virtuel qui se déroulera le mercredi 23 février 2022, de 11h00 à 12h30 heure de Montréal et de 17h à 18h30 heure de Paris. Un rendez-vous à ne pas manquer!

Source : [Centre d'écologie urbaine de Montréal](#)



Après les trottibus, voici les vélobus

Depuis le début de la pandémie, la bicyclette a subitement gagné en popularité. Et on assiste, un peu partout dans le monde, aussi bien à San Francisco qu'à Barcelone, à une pratique qui prend de l'ampleur: des parents et leurs enfants se regroupent pour faire vélo sur des itinéraires fixes aux mêmes heures de la journée. Ces rassemblements de cyclistes créent un cocon de sécurité qui permet aux enfants de pédaler sur le chemin de l'école. Ce qui démontre, par ailleurs, la nécessité d'aménager des infrastructures cyclables plus sécuritaires pour les enfants...

Source : [CityLab](#)



Le coût exorbitant de la voiture automobile privée

Certes pratiques, dans certaines circonstances, les voitures sont incroyablement coûteuses, tant pour leurs propriétaires que pour la société en général. Selon une étude allemande, le coût à vie pour la possession d'une petite voiture s'élèverait à environ 875 000 de nos dollars, dont 350 000\$ (40%) auront été payés par la société (routes et stationnements). Ces données, transposées aux États-Unis, montrent qu'un couple se rendant au travail, chacun dans sa voiture, aura englouti 320 000\$ en dix ans! Morale de cette histoire: les automobilistes sous-estiment les coûts réels de leur voiture tandis que les décideurs et les planificateurs en négligent les coûts sociaux.

Source : [Forbes](#)

Verdir son stationnement ne sera plus pénalisé...

Du moins pour les résidents de l'arrondissement Villeray-Saint-Michel-Parc-Extension... Car, à compter du 8 mars prochain, les «frais reliés à l'octroi d'un fonds de compensation», lorsque le retrait d'une unité de stationnement existante est réalisé dans l'objectif d'en verdir le terrain, seront abolis. Ce qui signifie que le propriétaire de l'emplacement n'aura pas à payer, comme c'est actuellement le cas, la pénalité de 3951\$. On corrige ici, et enfin, une anomalie qui devrait contribuer à réduire les îlots de chaleur et embellir les milieux de vie.

Source : [Journal Métro](#)





Montréal investit dans ses jardins communautaires

Victimes de leur succès, les jardins communautaires ont bien besoin d'amour. Certains d'entre eux, créés lors de la mise en place d'un premier programme en 1975, doivent être remis aux normes. Et la Ville souhaite en aménager de nouveaux, tant la demande est forte. Parfois, la liste d'attente s'étire sur sept années. Le Bureau de la transition écologique et de la résilience travaille d'ailleurs sur d'autres options pour accroître les superficies cultivables, notamment grâce à la culture en bac, ce qui permet pallier le problème des sols contaminés tout en facilitant le jardinage pour les personnes à mobilité réduite et les aînés.

Source : [Le Devoir](#)

APPEL DE PROJETS : POUR DES ALIMENTS QUÉBÉCOIS DANS NOS ÉCOLES

Jusqu'au 18 mars 2022



301-1610, rue Bellefeuille, Trois-Rivières (Québec) G9A 6H7
Vous recevez ce courriel en raison de votre abonnement au bulletin de veille de 100*

[Se désinscrire](#)

Une initiative de M361 | Moteur d'impact social

M361 | MOTEUR
D'IMPACT
SOCIAL

